



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 24 de Septiembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Panamá confirma lavado.

+Autoridades panameñas saben que por las cuentas circularon más de 58 millones de dólares.

+El juicio en Panamá sería contra Alemán, su esposa y su hija María Dolores, entre otros.

+CGR señala supuesto derroche en el INSS.

+Argüello Poessy dice que han encontrado anomalías con dinero de los asegurados, pero Callejas niega y dice que el contralor está resentido.

+Inicia la "guerra" de las promesas.

+El Consejo Supremo Electoral inauguró oficialmente ayer la campaña electoral municipal y, con ello, se arreciaron también las promesas de los candidatos edilicios de Managua por conquistar al electorado capitalino este siete de noviembre.

+Crecen violencia intrafamiliar y delitos sexuales.

+Cifras alarman en Nicaragua, y la Iglesia Católica exhorta a respetar dignidad de la niñez.

El Nuevo Diario

+Caen a Casa Alianza.

+Ordenan exámenes físicos y psicológicos a los menores residentes.

+Buscan pruebas de la denuncia que hiciera ex diputada sobre abusos generalizados con niños y adolescentes.

+Embajadora británica en visita de respaldo y solidaridad a Casa Alianza de Nicaragua.

+Anuncian muerte de rehenes italianas.

+Angustia e incertidumbre por suerte de las dos voluntarias.

+Organización del Yihad en Irak anuncia "veredicto de Dios" en Internet.

+Suerte de Simona Pari y Simona Toreta es todavía un enigma.

+Angustia e incertidumbre por suerte de las dos voluntarias.

+Falla eléctrica fue en Nicaragua.

+Efecto dominó revela debilidades del sistema de interconectado.

+Hospitales y banco de sangre pasaron por serias emergencias.

+Entrega aún no da la versión oficial.

+Panamá confirma saqueo al erario nicaragüense.

+Fiscal anticorrupción y Procurador canaleros reiteran nombres de los "cuentahabientes" entre 1998 y el 2000.

+Alemán, Jerez, María Fernanda Flores, José Antonio Flores Lovo, Ethel Jerez, Duquestrada, Alfredo Fernández y Jorge Solís.

+ "Delitos autónomos en Panamá, pase lo que pase en Nicaragua", advierten.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 2 -

+END en una lluvia de promociones.

+Desde ahora hasta el 19 de mayo de 2005, cuando cumplimos 25 años.

+Muchísimos regalos en rifas periódicas y al final una enorme sorpresa.

Editorial

La Prensa

El “escándalo Harris”.

“es inaceptable lo que ha argumentado públicamente Bruce Harris, de que es injusto que se le condene por un “desliz” de quince minutos porque durante quince años defendió los derechos humanos de los niños y adolescentes de América Latina. Pero tampoco por esto se debe condenar a la institución como tal ni a todos los organismos y personas que operan en el ámbito de la defensa de los derechos humanos de los niños y adolescentes y que trabajan en los albergues de niños de la calle y jóvenes transgresores; del mismo modo que ha sido injusto condenar a toda la Iglesia Católica por los abusos sexuales que a título personal han cometido en algunos países ciertos sacerdotes y preladados, y que fueron debidamente denunciados por las víctimas y por la prensa independiente. Lo importante es que a partir de esta experiencia las autoridades competentes investiguen —pero de verdad— cuál es la situación interna que hay en la Casa Alianza y en otras entidades del mismo giro, y que se castigue a los culpables de los abusos si es que se comprueba que estuvieron cometiéndose en ellos”.

Caricaturas

La Prensa

Convicción



El Nuevo Diario

SILLAS de PODER en NICARAGUA...





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

El secuestro express. (Rolando Brenes Castro)

“Los denominados “secuestros express” son una modalidad delictiva que está adquiriendo una mayor relevancia en esta época. En algunos países hay legislaciones flexibles y blandas que dejan entrever cierta tolerancia para castigar este delito. No obstante, a raíz del vertiginoso crecimiento del secuestro con fines económicos con que viene siendo azotada la población en algunas partes del mundo, un gran número de naciones se han visto obligadas a endurecer y volver más verticales y rígidas las penas impuestas en contra de este delito. Los secuestros, asaltos, etc. que hoy suceden a diario son una realidad con la que tenemos que vivir. Algunos queremos ocultarlo, otros apartarlo, para otros no existe. Algunos dirán: “mientras no me suceda a mí, estoy bien”, el resto que continúe. Aunque nos rehusemos a aceptar esta nueva realidad es bastante degradante, pesado y agotador vivir en una sociedad donde la atmósfera que se percibe es ese temor que está absorbiendo y de paso truncando las sanas costumbres de todas y cada una de las personas que conforman la sociedad en nuestro país”.

El lenguaje de señas nicaragüense. (Ernesto Medina S)

“Ha sido una feliz casualidad que el estudio sobre el LSN se haya dado a conocer en nuestro medio cuando estamos a dos días de dar inicio al Foro Nacional sobre Educación, surgido de los acuerdos entre el CNU y el Gobierno. Mientras en Nicaragua la pertinencia de las universidades se quiere medir sólo en función de su capacidad de respuesta a los impulsos del mercado, vemos como un grupo de investigadores de las más prestigiosas universidades de Estados Unidos tuvo la capacidad de reconocer que aquí, entre nosotros, algo único y de gran importancia para el avance del conocimiento estaba sucediendo. Desgraciadamente, no hay investigadores nicaragüenses dirigiendo esta investigación y esto debe llevarnos a reconocer que en los tiempos que estamos viviendo la universidad no puede desatender las demandas del mercado, pero que tampoco puede descuidar y desentenderse de su misión fundamental que es la búsqueda del conocimiento”.

Ofrecimiento desafortunado de un candidato granadino. (Xavier Mora Salgado)

“Hace pocos días en un foro-debate celebrado en la ciudad de Granada, al exponer cada uno de los candidatos a la Alcaldía de este municipio sus planes de gobierno local frente a una buena multitud de pobladores sultanecos, uno de los candidatos señaló en su plan de Gobierno Municipal un programa de ayuda económica para el Instituto Tecnológico, Intecna, lo que inmediatamente generó la reacción de una buena parte de los presentes lo que inmediatamente generó la reacción de una buena parte de los presentes y no se dejó esperar la primera pregunta en público lanzada por un poblador que no logré reconocer entre la muchedumbre: “¿Sabía usted que la Contraloría General de la República practica una auditoría en el Intecna? ¿Conoce usted que el Intecna recibe del Estado un presupuesto de 24 millones de córdobas anuales? Entonces usted con su programa que menciona va a seguir fortaleciendo el nepotismo actual y los megasalarios que se recetan familiares y funcionarios allegados al señor que actualmente dirige el Intecna y que usted sabe quién es”. Me imagino que el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 4 -

candidato del Apre, Dionisio Cuadra Kautz, a quien fue dirigida la pregunta para esquivar un poco el contenido contundente y audaz de la pregunta respondió: “Yo lo que dije fue que ofrecería un programa de becas a los estudiantes del Intecna”. Si se hace realidad que los alcaldes serán los rectores de la educación en cada uno de sus municipios, entonces la próxima alcaldesa o alcalde de Granada le tocará la tarea de realizar una distribución justa del presupuesto asignado al Intecna”.

El Nuevo Diario

La Constitución Política como fuente de impunidad parlamentaria. (Rodolfo Pérez García)

“Mucho se ha hablado sobre las intenciones de reformar la Constitución Política, creo que con el avance del derecho y de sus instituciones, no podemos seguir pensando en una carta magna excesivamente rígida de cara a su reforma; siempre y cuando las mismas traigan beneficio al pueblo. Las actuaciones de los diferentes poderes del Estado deben venir acompañadas de legitimidad, pero necesariamente esa legitimidad debe estar acompañada de la obligación de responder de sus acciones frente al electorado. Nuestra Constitución Política hace una referencia expresa y categórica a este tema de la responsabilidad en el Arto. 133. Si nos ponemos a analizar con detenimiento, encontraremos que existe una claridad de responsabilidad no sólo para los señores diputados, sino para todos los funcionarios del Estado, sin embargo nos ceñiremos a los parlamentarios, es interesante como un artículo constitucional puede causar amnesia política para quienes deben responder de forma directa ante esta norma . No sólo la Constitución Política señala el derecho fundamental de la libertad de expresión, lo hacen también un buen número de instrumentos internacionales de protección a los derechos humanos que están en plena vigencia en nuestro país. No podemos tomar el hemiciclo de la Asamblea Nacional como el hogar en donde todo se puede decir, en donde todo se puede expresar y en donde se puede vulnerar los derechos fundamentales de la honra, la reputación, la dignidad, el honor, la integridad, la presunción de inocencia, etc., en este sentido esta exclusión es sin sentido, y máxime cuando se trata de opiniones de carácter político. El planteamiento está hecho, el reto es hacer efectiva la responsabilidad política, el pueblo nicaragüense necesita respuestas, la Asamblea Nacional y sus diputados deben ser consecuentes con los representados, están obligados a pensar en reformas como ésta, no en aquellas que les dan impunidad frente a sus malos actos, sino en reformas que dejen claro las reglas del juego democrático, en el cual cada quien cumpla con su parte, y quien no lo haga, queda fuera de la cancha sostenida con el sacrificio ciudadano”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Policía exigirá seguros. (Pág. 5 A)

+El Director General de la Policía, primer comisionado Edwin Cordero, insistió ayer que el lunes 27 de septiembre los reguladores de tránsito saldrán a las calles a cobrar el seguro obligatorio de daños a terceros, a los transportistas, y la orden es multar a quienes no lo porten.

+Maestros continúan hoy con paros laborales. (Pág. 5 A)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 5 -

+Un nuevo paro de actividades realizarán los maestros hoy en diferentes colegios de la capital y en algunos centros departamentales.

+Inflación preocupa a misión FMI. (Pág. 9 A)

+Representante del organismo financiero internacional, confirmó estabilidad macroeconómica del país.

+Sin embargo, señaló que alza de precios golpea a los pobres.

+Discursos del Presidente Bolaños y del Ministro de Educación Cultura y Deportes, Silvio de Franco. (Pág. 3 B)

+Comunicado de Unión FENOSA. (Pág. 14 B)

+UNION FENOSA Disnorte-Dissur aclara a sus clientes que no tuvo ninguna responsabilidad en el apagón del 22 de septiembre del 2004.

El Nuevo Diario

+¡Marcha fracasó! (Pág. 2 A)

+Movimiento social rescata la protesta de la privatización del agua con un plantón.

+Se toman oficina y sientan a directivos de Enacal en busca de una respuesta.

+Debayle insiste que "no hay nada" y acuerda otros puntos con los dirigentes.

+Golpe de timón después de elecciones. (Pág. 4 A)

+Ortega en arranque de campaña electoral FSLN.

+Líder sandinista sugiere desistir de reformas por ahora, y esperará primero ganar elecciones presidenciales

+Fuerzas críticas a Pedro Solórzano y desautoriza a Lewites como mediador, durante un careo improvisado anoche

+Procuraduría obligada a actuar contra Texaco. (Pág. 7 A)

+Los daños ambientales provocados por el derrame de cinco mil galones de combustible ocurrido hace 17 meses en la gasolinera Texaco de la Carretera Norte, continúan extendiéndose, y la Procuraduría del Medio Ambiente aún no obliga a la transnacional a estudiar a profundidad el problema y remediarlo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitado: Milton Arcia (Empresario turístico)

Tema: Proyecto turístico en Ometepe

+Arcia dio a conocer algunos proyectos que pretende impulsar para ayudar a la economía del país a través de un rubro tan importante como el turismo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 6 -

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez / Adán Bermúdez

Invitados: Dr. Mauricio Zúñiga (Dir. Del Instituto para el Desarrollo y la Democracia)

Tema: Cómo debe ser la campaña electoral municipal

+Zúñiga hizo un llamado a la población y a los partidos políticos para que antepongan los intereses municipales a los partidarios y que se respete la propaganda política de cada partido.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitados: Lic. Henry Quant (Gte. Bebidas y Alimentos Hotel Holliday Inn) / Lic. Ledia Gutiérrez (Psicóloga) / Dr. Luis Bustamante (Oftalmólogo)

Tema: Ofertas del Hotel Holliday Inn / Violencia intrafamiliar / Cirugía oftalmológica

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitados: Dra. Blanca Salgado (Fiscal Electoral)

Tema: Elecciones municipales (Repriss)

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Dr. Alejandro Bravo (Director Ejecutivo de AMUNIC)

Tema: Ley de Municipios

+Bravo señaló que la Ley 40, Ley de Municipios, da amplios alcances de participación a la población sobre lo que es la ejecución del presupuesto de las alcaldías y cómo se invierte.

+Destacó que es necesario que la población se informe sobre establecido en la Ley 40, pero para esto es necesario hacer un esfuerzo para publicar ediciones populares.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Dr. Carlos Tünnermann y Arnoldo Martínez (Coordinadores Ejecutivos del Foro Educativo)

Tema: Primer Foro Nacional de Educación

+Martínez explicó que el objetivo de este foro es buscar soluciones integrales a los problemas que enfrenta todo el sistema educativo.

+Tünnermann expresó que este foro responde a una necesidad muy sentida: Asumir la problemática de la educación nicaragüense como una totalidad. Indicó que hay que pensar en la calidad, pertinencia, gestión eficaz y equidad en todos los niveles educativos y sobre todo hay que pensar en



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 7 -

cómo se van a financiar los requerimientos educativos de la población.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Lombardo Martínez Cabezas

Tema: Críticas a la política exterior de Nicaragua

+Al inicio del programa presentaron imágenes de la apertura de campaña del PLC en San Nicolás, Estela.

+Martínez se dedicó a criticar fuertemente al Canciller Norman Caldera y al Presidente Enrique Bolaños, por la forma en que se está conduciendo la política exterior de Nicaragua.

+Según Martínez, Nicaragua está negociando la Cuenta del Milenio de forma bilateral y eso es grave porque se está saliendo del compromiso multilateral que firmaron los países pobres con los países ricos en el año 2000.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Fe y Democracia**

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Elecciones municipales

+Mayorga informó que ayer fue denunciado criminalmente el candidato a alcalde del Crucero por el PLC. Según Mayorga, la denuncia fue hecha por el APRE e indicó que esta es una forma de desprestigiar a los candidatos del PLC.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Elecciones municipales

+Payán informó que a partir del 04 de octubre saldrá al aire el programa Fuego Cruzado y se transmitirá de 7:00 a.m. a 8:00 a.m. en un canal de televisión. La próxima semana dirá en qué canal.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Informe preliminar de la CGR sobre el INSS

+Miranda comentó que en el informe preliminar de la CGR se detalla que 38,853,955 córdobas salieron del INSS en concepto de "ayuda social".

+Mencionó que entre los beneficiados se destacan Anastasio Somarriba, Pedro Solórzano, Alonso J. Fiallos y el dueño de CIEGSA.

+También dijo que existe una carta firmada por doña Edda Callejas autorizando un incremento



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 8 -

salarial del 50% a altos funcionarios y, según Miranda, éstos, en pago, llamaron a una Junta Directiva y autorizaron un incremento de un 100% para Callejas, “en el acta aparece que todos están de acuerdo, menos ella”.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Procurador General Alberto Novoa confirmó que la Procuraduría panameña investiga a Arnoldo Alemán y sus allegados por lavado de dinero. También confirmó que Panamá no se ha comprometido a regresar los 10 millones de dólares que están congelados y que pertenecen al erario nicaragüense. Indicó que la banca nicaragüense es débil y por lo tanto debe fortalecerse para evitar que se utilice en el lavado de dinero. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Ministro Consejero de la Embajada Americana, Peter Brennan, dijo que la corrupción gubernamental permite el lavado de dinero y es por eso que su país colabora con diferentes países para combatir la corrupción. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Cardenal Miguel Obando Bravo hizo un llamado a todos los partidos políticos para que esta campaña municipal se realice en un clima de paz y altura, también pidió al pueblo que se exprese a través del voto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, se refirió a las declaraciones del Ministro de Transporte sobre su interés en la carretera Matagalapa-Jinotega. Rizo dijo que a él no le corresponde sancionar al Ministro de Transporte, pero a Solórzano sí le corresponde respetar al Vicepresidente de la República, porque él fue electo por el voto popular. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El presidente de la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional, Donald Lacayo, dijo que la reunión entre la corte plena, el Vicepresidente José Rizo y los diputados de esa comisión, es un mensaje al Presidente Enrique Bolaños para que se sienta a consensuar la Ley de Carrera Judicial con todos los actores. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, inauguró la campaña municipal de Managua, en el Polideportivo La Salle, donde repitió que la democracia representativa no es suficiente y por eso se debe aplicar el concepto de democracia directa, para que las demandas del pueblo sean tomadas en cuenta por sus autoridades locales. Durante su discurso Ortega hizo un llamado a los ministros a no destruir la propaganda política y dejar que el pueblo elija a sus autoridades libremente. También respondió al Ministro de Transporte diciendo: “... más orgía es lo que realiza Solórzano en el estadio, con los carretoneros pobres y caballos hambrientos que se ven obligados a hacer el ridículo para los que llegan a gozar de la miseria humana”. El candidato a alcalde de Managua, Dionisio Marengo, presentó su plan municipal. A la actividad asistió Monseñor Eddy Montenegro, quien dijo que es hora de darle una oportunidad a Nicaragua y buscar una verdadera reconciliación por el bien del país. Para Azucena Ferrey, miembro de la Convergencia Nacional, el pueblo necesita un cambio luego de 14 años de gobierno liberal. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La Fiscal Electoral, Blanca Salgado, informó que el Secretario del MTI, Alejandro Ríos, interpuso una denuncia en contra de los partidos PLC, FSLN y Alternativa Cristiana, por colocar propaganda



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 9 -

- electoral en el trayecto que va desde el Cine González hasta el Aeropuerto. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El CSE va a analizar la denuncia del FSLN contra Pedro Solórzano, por destrucción de campaña electoral. El magistrado del CSE Emmett Lang calificó de ilegal la acción del Ministro de Transporte. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**
 - +El candidato del APRE, Alejandro Fiallos, instó a sus adversarios políticos, Dionisio Marengo y Pedro Joaquín Chamorro, a que usen sus buenos oficios para que pidan a sus caudillos, Daniel Ortega y Arnoldo Alemán respectivamente, para que suspendan los procesos judiciales en su contra. **(Noticias 12, Canal 12)**
 - +El candidato a vicealcalde de Chinandega por el PRN renunció a este partido para unirse al APRE y ahora está amenazado de muerte por tal decisión. **(TV. Noticias, Canal 2)**
 - +El candidato a alcalde de Managua por Alternativa Cristiana, Mariano Suárez, dijo que acusará al PLC por destruir la campaña electoral de su partido, porque están molestos por haber votado para desaforar a Arnoldo Alemán. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**